Nachruf: Zum Tode unseres ehemaligen Präsidenten Manfred Nagler

Der Bayerische Landesverband für Gartenbau und Landespflege trauert um Manfred Nagler. Der langjährige Präsident hat den Landesverband tief geprägt.



Geboren im mittelfränkischen Heroldsberg, aufgewachsen in Freising lebte er dann in Thanning im Landkreis Bad Tölz-Wolfratshausen. Dort war er langjähriger Vorsitzender des Kreisverbands, vom 7.10.1989 - 18.5.1996 Vorsitzender des Bezirksverbandes Oberbayern und vom 16.9.1994 – 1.10.2010 Präsident des Landesverbandes.

Manfred Nagler war politisch bestens vernetzt und nutzte diese vielfältigen Kontakte immer zum Wohle des Verbandes. Ihm ging es darum, den gewaltigen Erfahrungsschatz in unserer Organisation auszubauen und

wissenschaftlich zu untermauern. Während seiner Amtszeit stieg die Anzahl der Mitglieder kontinuierlich an, Verband und Verlag waren wirtschaftlich stark und konsolidiert.

Zu Beginn seiner Amtszeit stand das 100-jährige Verbandsjubiläum, das mit einem großen Festakt und landesweiten Wettbewerb begangen wurde. Der Dorfwettbewerb war für ihn ein zentrales Anliegen, für den er sich sehr engagiert hat und damals auch mehr Unterstützung durch staatliche Stellen gewünscht hätte. Ganz wichtig während seiner Amtszeit war der Erhalt der Stellen der Kreisfachberatung, die weiterhin zur Pflichtaufgabe der Landkreise gehören sollten und nicht als freiwillige Aufgabe herabgestuft werden durften.

Weitere Höhepunkte war ein europaweiter Tag der offenen Gartentür, der gemeinsame Ausstellungsbeitrag mit der damaligen Hochschule Weihenstephan auf der Bundesgartenschau in München und die Münchner Erklärung, mit dem Zusammenschluss von Verbänden des Freizeitgartenbaus mit dem Erwerbsgartenbau für eine gemeinsame Interessenvertretung.

Ganz wichtig für die Zukunft des Verbandes war die Intensivierung der Kinder- und Jugendarbeit, mit eigenen Seminaren des Verbandes, Jugendleiterausbildung, Jugendsymposium und der Herausgabe vieler schriftlicher Beratungsunterlagen.

Von den 15 Präsidenten, die den Verband in den letzten 130 Jahren führten, hatte Manfred Nagler mit 16 Jahren die zweitlängste Amtszeit. In dieser Zeit wuchs der Verband kontinuierlich an, viel wurde erreicht, viele zukunftsweisende Projekte auf den Weg gebracht, von denen der Verband auch heute noch sehr profitiert. Wir sind Manfred Nagler daher zu größtem Dank verpflichtet und werden ihn für sein Engagement für unseren Verband und unsere Themen in Erinnerung behalten.

Wolfram Vaitl

Präsident des Bayerischen Landesverbandes für Gartenbau und Landespflege e. V.